

AG 2022

LE POLE FORMATION

Formation des athlètes

Nous souhaitons tout d'abord remercier les clubs qui ont permis à leurs athlètes de connaître les regroupements et la sélection de la Loire. Remercier également les clubs suivants : Chazelles, HVG, Monteil, 2RHB, SEM 42, SCHPG et Sorbiers SJT pour la mise à disposition de leurs gymnases.

Il est important de bien comprendre que ce dispositif permet à nos jeunes Ligériens d'être détecté et de pouvoir, pour certains, les accompagner dans une carrière sportive au travers du dispositif du PPF Fédéral (Pôle accession, Pôle excellence, centre de formation, club professionnel et les Equipes de France en parallèle).

Nous avons essayé une nouvelle formule des Inter-comités avec trois tours régionaux et un tour National. Les deux premiers de chaque tournoi font les finalités à Orléans. Le nombre de qualifié à l'issue de IC régionaux est de 6 comités sur 11 en masculin et de 5 comités plus 1 équipe d'association de comité en féminin. Cette formule est très intéressante car le tour national se déroule sur deux jours et nous permet de faire quatre matchs.

Bilan 2008 Masculin :

Nous avons vu 63 athlètes sur 85 licenciés. Nous avons effectué 10 regroupements sur des dimanches et un stage de deux jours. Nous avons participé à trois tours Inter-comités Régionaux et nous avons obtenu la qualification pour le tour National.

Cette génération fortement impactée par le COVID quantitativement et qualitativement a montré beaucoup de courage et d'implication dans toutes les circonstances proposées.

Nous arrivons à nous qualifier avec bonheur pour le Tour National mais sommes resté sur notre fin au vu des résultats et de la qualité de notre jeu. En effet, le niveau n'était pas très relevé et la perte du premier match ne nous a pas permis de relever la tête pour aller chercher les deux victoires qui pouvaient nous amener aux finalités à Orléans.

Cependant, nous pouvons constater que des joueurs ont été retenus pour intégrer le pôle AURA.

Les garçons suivants ont été retenus au Pôle AURA :

- Naël Bonneville (Firminy) sur le site de Lyon
- Eliott Josserand (2RHB) sur le site de Cournon
- Edem Omri (SCHPG) sur le site de Cournon

Bilan 2008 Féminin

La détection féminine a été assez rapide car sur la génération 2008, nous avons 16 licenciées nées en 2008. Nous avons intégré les filles de 2009 aux regroupements, ainsi que pour les compétitions. Nous n'avons pas réussi à nous qualifier pour le 1^{er} tour national. 2 ligériennes ont participé au 1^{er} tour national avec l'équipe de regroupement des comités AURA.

Une fille a été retenue au Pôle AURA : Noémie Arzac (SCHPG) sur le site de Lyon

Bilan 2009 Féminin

Concernant la détection des filles de 2009, nous avons pu évaluer 50% de l'effectif de cette génération (23 /46). Pour étoffer les regroupements nous avons convié les meilleurs 2010 des collectifs moins de 13. Nous regrettons l'absence récurrentes des filles de certains clubs (5 clubs représentés sur 11)

Nous avons participé à une compétition nommée « Trophée des comités » prévue initialement pour les 2008, nous avons fait le choix d'y participer avec la génération 2009 / 2010 afin de s'en servir de préparation pour le tournoi des Intercomités Régionaux 1 qui se déroulera le 19 juin à Monistrol sur Loire.

Bilan 2009 Masculin :

Nous pouvons constater que cette génération est plus nombreuse et avec beaucoup plus de qualité si on la compare aux 2008. 73 joueurs sur 103 licenciés ont été évalués sur sept regroupements. Nous allons effectuer le 1^{er} tour des Inter-Comités Régionaux le 19 juin à Monistrol contre deux équipes du Rhône et une de Drôme-Ardèche. Cette première confrontation nous permettra d'évaluer encore plus finement les joueurs.

Quelques incidents concernant des approches de jeunes licencié(e)s dans le but de leur faire changer de club ont été portés à la connaissance du Comité.

L'ETD n'a pas attendu cette saison pour apporter des précisions à son règlement intérieur afin que ces pratiques ne soient pas de son fait.

Une grande vigilance est exercée en ce sens par les deux CTF responsables des PPF féminin (Medhy Brahmi) et masculin (Laurent Benterki), ainsi que par moi-même.

A l'occasion des regroupements, une présentation du PPF est faite aux jeunes et à leurs parents s'ils le désirent.

Formation des cadres

Formations Fédérales :

C'est certainement le domaine qu'il va falloir améliorer. Nous n'avons pas ou peu eu d'encadrement en formation. Cette saison post COVID peut l'expliquer mais il va falloir vite réagir pour que nous nous engagions de nouveau dans une démarche qui vise à former pour fidéliser et faire progresser nos athlètes. Si, les années précédentes l'ETD avait pu se réjouir d'une élévation générale du niveau des jeunes pratiquants constatée à l'occasion des regroupements proposés; l'absence quasi totale de candidats ligériens aux formations d'entraîneurs de premier niveau laisse entrevoir une baisse importante quantitative et qualitative chez nos jeunes joueuses et joueurs !

Les raisons de cette désaffection sont nombreuses, c'est pourquoi l'ETD a interpellé l'ITFE à de nombreuses reprises et va proposer quelques initiatives pour tenter d'inverser cette inquiétante tendance. Nous sommes en capacité à mettre en œuvre le maximum de formation proposée par la Ligue AURA (les modules 1, 2, 3, 4, 11 et 12). Nous sommes reconnus par la Ligue pour les dispenser sur le comité. Il ne reste plus qu'à avoir un minimum de stagiaire de nos clubs.

Formations BPJEPS Sport-Co option Handball

Le comité a été sollicité par l'Association des Formations aux Métiers du Sport de l'Etrat pour prendre en charge la partie Handball des apprentis en formation. Cette formation professionnalisante, prise en charge par Laurent avec l'aide de Mehdy, nous a permis de délivrer 6 modules de deux jours à la promotion 13 et 6 modules à la promotion 14. La promotion 14 étant la dernière car l'Etat abandonne le BPJEPS sports-co.

Arbitrage

Formations adultes :

En début de saison, une dizaine d'arbitres ont passé les recyclages JA T3 pour pouvoir arbitrer sur les niveaux territoriaux pour une trentaine avant les saisons COVID. Nous souhaitons, pour la saison prochaine, augmenter ce nombre afin que les matchs de toute la saison soient couverts.

En termes de formation, nous n'avons pas eu d'inscriptions dans la Loire donc aucune formation JAT3 a été mise en place cette saison.

Formations Jeunes (14-18 ans) :

Nous avons mis en place une formation sur cette fin de saison regroupant 9 JAJ afin de passer JAJ T3 qui leur permettra d'arbitrer des matchs régionaux. Seulement 3 clubs ont envoyé des jeunes. Nous souhaitons faire plus sur la saison prochaine.

Détections Arbitres (11-14 ans) :

Nous avons mis en place une journée de détection des JAJ dans la Loire. Nous avons réuni 34 jeunes filles et garçons lors de cette journée où nous avons abordé les notions de base de l'arbitrage. Cette journée a été organisée avec la collaboration de l'école d'arbitrage du SCHPG. Nous souhaitons refaire ce genre d'opération pour la saison prochaine.

LE POLE DEVELOPPEMENT

- Action Fémini'hand

Cette saison, le tournoi a réuni une cinquantaine de jeunes filles dont 10 non-licenciées. Cet événement a été organisé en collaboration avec le club du HBSEM 42 (Bénévoles, Joueuses de la N2 et jeunes joueuses du club). Cette opération a été une vraie réussite et les jeunes participantes ont apprécié la journée.

- Commission Moins de 9 / Moins de 11

Cette saison, nous avons mis en place une formule de championnat de Hand à 4 en féminin pour permettre aux clubs ayant peu de licenciées de les faire jouer quand même. Nous avons ensuite (lors de la 2^{ème} phase) proposé une alternance entre des tournois de hand à 4 et un championnat classique ce qui a permis aux jeunes filles de connaître le handball sur grand terrain.

Concernant les garçons, nous avons mis en place des formules de championnats classiques.

LE POLE ACTIONS DE SOUTIEN

- Le groupement d'employeurs

Il est composé des clubs suivants : HBC Pilat, HVG, Boën, Bonson, Feurs, Loire-Semène, SCHPG, SEM HB et le Comité. Les missions des deux salariés techniques (Quentin Lopez et Adrian Denis) sont : l'encadrement d'équipes, la formation d'entraîneurs, l'intervention dans les écoles, l'animation de stage pendant les vacances pour les joueurs et/ou arbitres et l'aide à la structuration. Pour toutes informations :

LAURENT BENTERKI / 5142000.LBENTERKI@ffhandball.net / 06 16 32 30 14

- Appui technique

Ce dispositif de formation des encadrants sur une saison reste une action très structurante pour les clubs qui s'engagent.

- Soutien au Haut Niveau

L'Entente Loire pilotée par le Comité s'arrête.
Les - 17 Aura joueront sous les couleurs du SCHPG
Les - 18 France sous les couleurs du SEH.

PROPOSITIONS ET BESOINS

Baby Hand

Mehdy va mettre en place un plan d'actions mêlant découverte, formation et échanges.

Hand à 4

Des formations sont proposées par l'ITFE ; Module 7 : ANIMER LES PRATIQUES MINIHAND ET HAND A 4 ; mais on peut très facilement s'emparer du sujet en téléchargeant depuis le site de la FFHB le livret dédié.

Le Handball dans les milieux sociaux éducatifs (centres sociaux, MJC, centres de loisirs, Quartiers prioritaires, Périscolaire,)

Nous pouvons vous aider dans les démarches et la formalisation de projet (mini hand, hand à 4, baby-hand) pour développer le handball dans ces milieux. Vous pouvez contacter : **QUENTIN LOPEZ / 5142000.QLOPEZ@ffhandball.net / 06 46 52 98 45**

Beach Handball

La ligue AURA a créé le Beach Handball Tour pour promouvoir cette nouvelle pratique et permettre au PPF Beach de travailler sur des implantations avec des athlètes issus du handball à 7 (Laurent étant responsable du PPF Beach masculin).

Pour toutes informations concernant l'organisation de cette pratique vous pouvez contacter : **BRUNO GEOFFRAY / 5100000.BGEOFFRAY@ffhandball.net / 06 01 65 30 80**

CONCLUSION

L'ampleur prise par l'adhésion des clubs aux groupements d'employeurs est un signe de la vitalité et du dynamisme des acteurs du hand ligériens. Les clubs qui s'engagent dans cette démarche y trouveront le moyen de retrouver de nouveaux licenciés grâce aux actions de fidélisation des salariés. Plus qu'un retour à la « normale » ; ces actions auront un plus qualitatif sur la structuration des clubs et sur le niveau de pratique des adhérents.

Je termine avec quelques mots sur nos internationaux ligériens :

- Theo Benterki sera en stage à l'île d'Oléron du 12 au 18 juin avec l'Equipe de France U21 pour préparer les championnats d'Europe qui se dérouleront début juillet au Portugal.

-Noé Thuillier sera lui en stage avec l'Equipe de France U16 de Beach à Houlgate du 6 au 11 juin pour préparer les championnats d'Europe qui se dérouleront à Prague.

- Simon Forest sera en stage avec l'Equipe de France U17 en AuRA du 20 au 26 juin. Il jouera trois matchs contre la sélection Allemande et notamment le 25 juin à La Grand-Croix.

Si Perrine Petiot n'a fait qu'une brève apparition en France A à l'automne, les dernières performances de Floriane André chez les bleues semblent montrer qu'elle se dirige petit à petit vers Paris 2024 !

Jacques PETIOT
Président de l'ETD